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河南是中国会展业的
推动者

昨日上午的“豫籍会展企业家论坛”
上，有品牌展会的豫籍企业家齐聚郑州
国际会展中心，商讨河南会展业的发展
大计。他们认为，河南人是中国民营展
览的中坚力量，是中国会展业的推动者，
每年 200多万平方米的展览面积和 1000
万的到展人数，就是明证。

中国轻工业联合会副会长兼秘书长
王世成说，会展经济作为无烟经济和低
碳经济，已成为经济亮点。二线城市办
展会，一定要结合当地的产业区来办展
会。“展会不怕小，就怕没有特色。”

来自浙江大学城市学院的专家肖庆
国说，发展品牌展会，不仅参展商的质量
要高，观众的标准也要提高。打造品牌
展会，要找准目标，准确定位；严格管理，
保证质量；选好媒体，营销推广；更重的
还要库存数据，维护客户。

数据发布：2010年规
模以上展会总数298个

本届会展文化节期间，组委会第四
次发布了《中国规模以上展览机构调研
分析报告》。

中国会展杂志社执行总编辑、中国
会展研究中心主任陈宏兵说，2010年规
模以上展会总数 298 个，其中 10 万平方
米以上56个。2010年度，大陆地区展览
会展位销售总收入 169.96 亿元，同比增
长21.59%。2010年度，64个展馆估算的
平均出租率为25.83%。

2010年度，专业展会组展商百强前
十位分别是中国对外贸易广州展览公
司，中国汽车工业国际合作总公司，法兰
克福展览公司，广东现代国际会展管理
有限公司，国药励展有限公司，上海博华
国际展览有限公司，中国国际贸易促进
委员会汽车行业分会，慕尼黑展览(上海)
有限公司，汉诺威展览德国、上海公司。

据悉，郑州、成都、杭州等十个城市
荣获“中国品牌会展城市”。

第八届中国国际会展文化节将于明
年7月在成都举行。
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第七届中国国际会展文化节在郑州举行
近千名嘉宾聚绿城:郑州是办会展的好地方2009年全球会展直接效益就有3850亿美元

专家说，发展会展业，政府一定要有思路

7月23日至24日，郑州市人民政府和中国会展杂志社联合主办的第七届中国国际会展文化节在郑州市隆重举行。来自海内外50个城市的近千名嘉宾齐聚
绿城，共谋会展发展大计。6年前，郑州举办了第一届中国国际会展文化节。

本届会展文化节主题是“包容与会展文化”。高端论坛上，代表们围绕会展行业包容性发展的话题展开了对话和讨论。本届会展文化节期间，组委会还第
四次发布了《中国规模以上展览机构调研分析报告》。第八届会展文化节将于2012年在成都举办。 晚报记者 徐刚领/文 周甬/图

中国国际交流中心秘书长、商务部原副部长魏建国说，会展业是现代服务业的重要组成部
分和新的增长点，我国当前是打造会展强国的最好时机。

当前，全世界每年大型会展活动15万个，其中规模性的国际会议7万个，国际展览超过了8
万个，这是两个加起来，15万个。2009年，全球会展的直接效益3850亿美元，也就是说差不多
接近了两万亿元人民币。

我国会展业发展迅速，初步形成了环渤海、长三角、珠三角、东北、中西部五个大会展经济
产业带。

那么当前中国会展存在的问题是什么？第一，对会展，特别是国际大型会展的认识不够。
第二，行业的管理体制滞后。第三，缺乏统一的管理，发展规划不合理，部分的地方政府对会展
的发展规律认识不足，缺乏合理的规划，盲目地大型投入，重复建设，导致场馆建设过热。第
四，展会对于政府的依赖过大，举办的主体经营能力不强。第五个，办展的水平不高。

国际展览局名誉主席吴建民说，本届会议的主题是“包容与会展文化”，这个主题选择得很
好，也非常切合时宜。包容性增长，这是在国际经济界一个新的提法。

包容性增长的出现不是偶然的，是跟世界的变化相联系，特别是跟时代的变化相联系。我
们的世界从20世纪的战争与革命的时代，进入了以和平与发展为主题的时代。

“会展文化节要讲一讲文化，我们中国正在崛起。中国正在崛起的过程当中，也出现了中
国的主流文化正处在一个重新构建的过程当中。中国历经多次改朝换代，但是主流文化不
变。”吴建民说，中国的封建社会是世界上最长的，全世界没有一个国家封建社会像中国这样有
两千多年的历史，中国的封建社会也是全世界最稳定的，几百年才一个朝代，世界上这种现象
不多见。为什么？主流文化一以贯之，中国人多数不信教，世界上多数人信教，中国人的行为
是靠中国的文化来规范，主流文化不变，保证了社会的稳定。我们现在随着中国的崛起，正处
在一个重新构建中华主流文化的过程。

国际展览局名誉主席吴建民：

中国正在重新构建中华主流文化

中国国际交流中心秘书长、商务部原副部长魏建国：

现在是我国打造会展强国的最好时机
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发展会展业，政府一定要有思路
国际展览局名誉主席吴建民说，每个地方都有自己的优势和劣势。“郑州要发展，一定要重视好点子。”打破对于人才的传统认识，不要以

为功成名就的人是人才，年轻人有好点子，就是人才。要鼓励年轻人提出好点子，创新主要靠年轻人。另外，还要建设诚信体系。
中国国际交流中心秘书长、商务部原副部长魏建国说，郑州是办会展的好地方，郑州完全可以打造成国内国际会展中心，为什么？因为从

古代至今，河南就是大会的聚集地。中原有着深厚的文化底蕴；郑州有先天的地理位置优势；中原也是物流中心；河南人才多，有很多大学和
教学科研机构。

郑州要想办好展会，可以从几个方面入手。要有一个核心的目标，要有专门的会展组织机构、队伍，要采取学习的态度，起步阶段起点要
高。“对于展会，我倾向于做专做强，不主张做大做强。”

对于会展业多数依赖政府一事，魏建国说，政府在当地会展业发展初期一定要扶持，但最终必须“断奶”。“我在非洲待过一段时间，羚羊要
给小羚羊断奶时，总是撕咬小羚羊，将它赶出去觅食。”魏建国说，“思想先于行动，犹如闪电总是先于暴雨之前。因此，发展会展业，各地政府
一定要有思路。”
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